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我们该不该过圣诞节？
网友观点针锋相对
记者 吴慧

红尘僧人：过圣诞节纯粹是崇洋
媚外，中国人有自己的节日，每年的
春节、元宵节、中秋节等已经非常多
了，国外节日是根据国外的文化慢慢
形成的，并不适合中国人跟着凑热
闹，过好中国传统的节日才最有意
义。

跳蚤：洋节对我来说没意义，我
打算回家陪老婆看电视，不过洋节！

冰冷海：我是不会过这样的节日
的，没有意思，感觉不到节日的气氛，
过这样的节日不过是以此为名多花

点钱罢了，不过也罢。
放下：我不打算过这样的节日，

也就是在城市才有这种风气，尤其是
商场想办法让市民买东西，在农村谁
过啊？

明月的月：我自己不太喜欢过洋
节，没想着怎么特意地去过，就是感
觉商场里边怪热闹。吃个苹果，祈求
一下平安就行了，没有必要因为这样
一个洋节去特意做些什么。

懒虫：圣诞节没安排，跟以前一
样，下班回去吃饭，看会电视，睡觉。

雪中客：我认为过圣诞节很有必
要，它是一种文化，朋友、同事之间可
以借助这样一个节日相互祝福、相互
问候，可以让友情、爱情在这样的一
个节日变得更加温馨浪漫。

爱无止境：我刚刚给两岁的女儿
买来圣诞树，女儿很是高兴，因这样
一个节日，让我更加感到家的温馨。

花妍：我认为像圣诞这样的节日
有特定的文化色彩，很有内涵，不能
简单去否定它。

风雨：每年春节的时候，多数商

场、超市等购物场所都闭门谢客，回
家过节，但圣诞节不一样，各大商场、
超市、娱乐场所都推出各种优惠，借
此去放松一回不为过。

瀚轩：目前社会日益多元化，人
们的心态也越来越宽容，过不过洋节
更多时候是属于个人喜好。有些人之
所以过圣诞节是一种随大流的意识
在作怪，商家的做法无疑也起了推波
助澜的作用。如果能在此基础上多提
倡中国传统节日，让传统节日与洋节
共存，不失为一种好的做法。

正方

“应有海纳百川 有容乃大的胸怀”

反方

“圣诞节怎能比传统节日隆重？”VS

□本报记者 季善文

圣诞节是教会年历的一个
传统节日，它是基督徒庆祝耶稣
诞生的纪念日。在圣诞节，大部
分的天主教教堂都会先在 12 月
24 日的耶诞夜，即 12 月 25 日凌
晨举行子夜弥撒，而一些基督教
会则会举行报佳音，然后在 12
月 25 日庆祝圣诞节。

我们不是教徒，但并不妨
碍把洋节“拿”来进行加工。因
为圣诞节带给人们无尽的轻松
与快乐，而对于商家来说，也是

个不错的商机。既然大家都过
圣诞节，能给自己一个放松的
借口，还能享受到平时享受不
着的优惠，何乐而不为呢？

有人认为，洋节是属于年
轻人的，这话有道理，因为路上
到处是捧着鲜花和平安果的年
轻人，他们正在享受着浪漫，这
正是集纳了我们最琐碎最细小
但最真实的生活感觉。无论是
放松的借口，还是欢聚的仪式，
抑或是时尚的理由，圣诞节里，
大家一起制造着自己的快乐，
足够了。

记者快评

找个放松的借口，何乐而不为？
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今年的圣诞节悄
然而至，我们到底该
不该过圣诞节在网络
上又掀起了热烈的讨
论。有人认为，不应该
过圣诞节，这是西方
舶来的洋节，不适合
中国人；也有人认为，
这是中西方文化的一
种结合。记者对部分
网民的观点进行了简
单整理。
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